

かしこく
やさしく
たくましく

宝島だより

<http://www.toshima-sc.net/takara/>

十島村立宝島学園
児童・生徒数 20名
学校だより 12月号
令和7年12月19日発行

人権について考える

校長 西田 裕之

12月7日の南日本新聞の「編集局日誌」に、「正しい記述へのこだわり」のタイトルで、水俣病への偏見、誤解についての記事が書かれていた。引用するのも気が引けるが、①水俣病は遺伝するという誤った情報、②水俣病が感染症であるという誤表記、③30年前の中学校のサッカー大会で、鹿児島県の生徒が水俣市の学校との試合中に、その病名をやじで飛ばして問題になったこと、この3つの例が書かれていた。水俣病は、民間企業が海に流した水銀が原因なので、遺伝、感染はしない。この筆者は「正しい認識が欠けると、差別や偏見が助長される」と述べている。そのとおりであると思う。

そして、例の3つめはレベルが違う。対戦相手への敬意の欠如に加え、水俣病で苦しんでいらっしゃる全く罪のない方への冒涜である。江戸時代の身分差別に端を発した被差別部落の問題も同じである。差別する人間がいるから差別が生まれる。無知が原因で、差別が広がる。私自身、学び続ける必要性を年々痛感する。

言葉という言葉がある。言葉には魂が宿る。言葉には力がある。言葉一つで人をあやめることもできるし、たった一言で救われる言葉もある。「あなたの授業が、子どもに力をつけられないということを、あなた自身が証明してくれた」ある管理職から言われた心ない言葉。言わされた方はずっと覚えている。このような一言を、もしかしたら自分も人に残してしまっているのではないか。そう思うと、言葉には本当に気を付けなければならぬと思う。大きな学校で学年主任をしていたとき、うまくまとめることができず、迷惑をかけてしまっているのではないかと、当時の教頭先生に弱音を吐いたことがある。その時に返していただいた言葉は、「周りはそうは思っていないよ」だった。この一言に、どれだけ救われたか。人に元気を与えるような言葉を、一つでも二つでも、誰かに届けたいと思う。

12月は「人権同和問題啓発強調月間」である。金ハ先生ではないが、「人という漢字は、支え合ってできている」「人間は、人の間で生きている」そんなことを、あらためて考え直しながら、新たな年に向かって、気持ちを整えたいと思う。

「宝島って、ずっと暖かいんだと思ってました(笑)」「校長先生、ハワイじゃないんだから(笑)」と、きつい海風に凍えながら島民の方と話していた1年前を思い出すと、今年は去年よりも気温が高いような気がします。そしてそれ以上に、今年一年、保護者・島民の方々から励ましていただいたことを思い出すと、心の中から温かくなっています。

皆様からいただいたたくさんのご厚情に心から感謝申し上げるとともに、皆様のご健康を心よりお祈りいたします。皆様、どうぞ良いお年をお迎えください。

第32回宝島一周駅伝大会

12月7日(日)、第32回宝島一周駅伝大会が開催されました。当日は絶好の駅伝日和となりました。児童生徒2チーム、教職員チーム、島民2チームの合計5チームでの競技でした。今年は、教職員チームが第1位となりました。全チーム無事に完走し、たくさんのランナーがそれぞれの距離で走ることができ、気持ちのよい汗をかくことができたようでした。参加・応援の皆様ありがとうございました。

その後、コミセン内で後期課程生徒によるプレゼンテーションと、視聴覚教材コンクールで賞をとった宝島学園紹介動画の発表がありました。最後は、婦人会の方々が作ってくださった豚汁とご飯で温まり、心もお腹も満たされて満足した時間でした。



転入生紹介（11月27日転入）

先月27日に宝島学園に2名の転入生がありました。1年生の鎌田星波（かまだせいな）さんと、同じく1年生の鎌田羽瑚（かまだわこ）さんです。双子の姉妹で、4年生の心都さんの妹たちです。どうぞ、よろしくお願ひします。

人権週間（12月4日～10日）

今月4日から10日は「人権週間」でした。女性、高齢者、外国人の人権など様々な人権課題がありますが、まずは身近な「子どもの人権」について、先日の全体PTAで少し紹介させていただきました。これからも紹介していきます。

子ども会港清掃（12月6日実施）

12月6日に子ども会の港清掃が実施されました。9時コミセンに集合して、全員で歩いて港に向かい待合所の中のトイレやフロアの清掃や、周りのゴミ拾いなどを行いました。港がきれいになりました。



子ども会クリスマス会（12月14日）

12月14日に子ども会のクリスマス会が開催されました。14時から学校体育館でのドッジボール大会と15時からコミセンで交流会があり楽しい会になりました。



1月までの主な行事予定

※予定は変更する場合もあります

○集落行事 冬の祭り

- 20日(土)そうまいはかい 21日(日)宮払い
22日(月) 宮参り 全員参加
○24日(水) 終業式・大掃除
※冬期休業 25日～1月7日

1月

- 8日(木)3学期始業式
○10日(土)トカラ集会 百人一首大会
○12日(月)成人の日 十島村二十歳の集い
○13～21日 鹿児島学力・学習状況調査

百人一首参加者募集！！今年度も百人一首大会を開催いたします。

今年度は前期課程も後期課程も全員百人一首に挑戦です。島民の方々でやってみたいという方も是非お越しください。10日9:45～11:10頃までの開催予定です。参加希望の方は事前に教頭（梶原）までお声かけください。

